

« Celui qui combat peut perdre, celui qui ne combat pas a déjà perdu » **Bertolt Brecht**

L'écologie racontée aux enfants, gestes à l'appui

La Marseillaise / jeudi 22 septembre 2022

MARSEILLE

L'Air et Moi sensibilise les enfants à la pollution de l'air en les amusant.

Mercredi, une animation a été organisée au centre aéré les Minots de la frat' à la Belle de Mai (3^e). Les enfants, captivés, se précipitent pour lever la main et répondre aux questions du directeur de l'association l'Air et Moi, Victor Hugo Espinosa.

À l'aide d'un QCM, il les interroge sur la pollution de l'air : « Quelles sont les principales sources de pollution ? », « les embouteillages ! », lance un petit garçon. Certains sont intimidés quand ce grand monsieur leur demande de venir au tableau. Avec son accent chilien prononcé, il fait rire les enfants aux éclats en évoquant les « *pets de vache* ». Il utilise un globe terrestre ou encore des capteurs qui calculent la pollution pour que les plus petits restent attentifs. Les en-



Les enfants, la directrice du centre aéré et l'équipe de l'association l'Air et Moi posent dans la cour de récréation. PHOTO DR

fants finissent par se lever avec plaisir pour lire le contenu des diapositives à haute voix.

Camille Navas, animatrice environnement, met en place une expérience sous les yeux des enfants captivés. Le comédien Salvatore Caltabiano réalise ensuite une performance appréciée du jeune public, hilare : il mime une moto, un avion, un vé-

lo... Les enfants savent répéter quels moyens de transport sont les plus polluants, même si certains s'emmêlent les pinceaux : « *Le vélo ça pollue parce que quand tu roules ça prend l'air dans les roues* », affirme un petit garçon. Le comédien conclut : « *Tout le monde peut faire sa part pour que le monde aille mieux.* »

Lisa Défossez